

Nuevo récord en deuda de estados y municipios (El Financiero 19/02/13)

Nuevo récord en deuda de estados y municipios (El Financiero 19/02/13) Eduardo Jardón Martes, 19 de febrero de 2013

Saldo de 434 mil 761.2 mdp al cierre de 2012, reporta SHCP. Aumento de 125.4 mdp por día en el sexenio anterior. En Coahuila el débito triplica ingresos por participaciones. - Deuda histórica de estados y municipios de 434 mil mdp La deuda de estados y municipios aumentó 125.4 millones de pesos por día en el sexenio anterior. Al cierre de 2012 las obligaciones financieras de las entidades alcanzaron un monto histórico de 434 mil 761.2 millones de pesos, lo que implicó un incremento de 274 mil 668 millones en los últimos seis años, 172 por ciento más, de acuerdo con los registros de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Las entidades más endeudadas son el Distrito Federal, con 58 mil 773.8 millones de pesos; le siguen Nuevo León, con 46 mil 952.9 millones; Veracruz, con 40 mil 28.9 millones; el Estado de México, con 39 mil 929.3 millones, y Coahuila, donde la deuda ascendió a 36 mil 421.7 millones de pesos. En conjunto, estas cinco entidades concentran poco más de la mitad de la deuda total de entidades y municipios. Por el contrario, los menores montos correspondieron a Tlaxcala, Campeche y Baja California Sur, con montos de 43.1 millones, mil 115.1 millones y mil 687.7 millones de pesos, respectivamente. El mayor crecimiento en los pasivos en el sexenio anterior se observó en Coahuila, Zacatecas y Chiapas, con ocho mil 571.8 millones, dos mil 362.6 millones y un mil 761.5 millones de pesos. Del total de obligaciones, 385 mil 232.1 millones de pesos corresponden a los gobiernos y organismos estatales y 49 mil 529.1 millones a gobiernos municipales. De 2.9% del PIB Los registros oficiales muestran que el saldo de la deuda respecto de las participaciones se elevó de 48.7 por ciento en 2006 a 86.1 en 2012. Respecto del PIB, su proporción se elevó de 1.6 a 2.9 por ciento en el mismo periodo. Sin embargo, en Coahuila el saldo de su deuda triplica los ingresos que recibe el gobierno por concepto de participaciones federales, con lo que se coloca en una situación de vulnerabilidad. También es el caso de Quintana Roo, donde la deuda es mayor en 235.6 por ciento a las participaciones, y en Nuevo León la cifra es de 208.3 por ciento. Los datos revelan que la mayor parte de la deuda de los estados está contratada con la banca comercial, con 266 mil millones de pesos, y de este monto 227 mil 819.5 millones están garantizados con los ingresos provenientes de las participaciones. Un reporte reciente de Moody's señala que algunas entidades y municipios han registrado un deterioro en sus finanzas, resultado de deficientes prácticas administrativas. A lo anterior se sumó la situación política de 2012 por el proceso electoral, lo que impulsó la expansión del gasto en estas entidades, y esto a su vez generó mayor deterioro en su situación financiera. Sin embargo, la calificadora descartó que los problemas que enfrentan algunos estados y municipios sean señal de un riesgo sistémico mayor.